

# 今年の予算

河治忠

三月早々開かれた予算議会は約一ヶ月にわたる各常任委員会の検討を経て去る三月二十九日總額二五、七八五、四六〇円に及ぶ昭和二十七年度才入才出予算を成立させました。昨年度の最終予算に比べれば約一千万円の減であります。が、比較の對照となる当初予算に較べると尙約二百万円の増加となつております。既に限度に達したと思われる町民各位の税負担の軽減を計りつつ町発展のための各種事業を超すという全く矛盾した二つの面を如何にして調和させるかが議員の予算審議に当つて課せられた大きな使命であつたのですが、結局町民税において約一五%、固定資産税において約一%の増、税金ではありませんが、

水道料金において約〇%の値上となつたことは現下の情勢上誠に止むを得ない処置でありました。この増加分は当然諸般の建設的議論設に向かられるのでありますからこの点町民各位から充分御諒諒をいただきたいと存じます。

の問題によく対処されたり決意が一般行政にいかに反映するか、大いに期待されるところであります。

次に都市計画が正式にとりあげられた事例であります。これも予算約二十万円で今年は主として事務的手續の処理に当りますが無計画に行き当たりばつたりでやつてきた今までの土木事業は一定の計画性を与え、更には將來の大卷町建設のいとゞちをここに見出すことが出来るならばこの問題をとりあげた意義は決して小さなものではないであります。

敷地は國保直営の診療所を建設するための別会計約六百万円を議決したことあります。

更には現在の避病院の敷地は國保直営の診療所を建設するための別会計約六百万円を議決したことあります。

は平衡交付金（國が町に交付する金）を、  
公民館を知つてい  
『主催公民館』『会場公民館』といった『ヒューラ』や廻覽板がこの町に見られるようになってから五年と少々  
公民館の設置当時は役場の二階を仮の宿として細やかながら、公民館報の発行や展覧会、講演会、討論会、図書の貸出などを始めてから現在の建物に移るまでには、今の常備消防のボンブ置場にいたることもあつたし、又後場の中に移つたりしながら定期講座を開設したり、各種のスポーツ大会など開催したりし

る九六、三%  
て昭和二十六年十二月に只今の建物に移るとい  
とが出来たが、獨立して立派な町の茶の間（  
公民館）がはたしてどの程度、町の皆さんに  
その存在が認められ、どの程度皆さんに利用  
されているかをこの程度調査いたしましたところ、公民館が巻町にあ  
るということは大体知つていらっしゃるよう  
であります。またどこにあるかについても役場の二階にありますと  
いふた答が一九名に、わからぬ人が一二名の外大体公民館が何処

第二問 あなたは公民館のあることを知っているか。 一、知っている 二、知らない 三、答たくない ○、四%
第一問 あなたは公民館のあることを知っているか。 一、知っている 九六、三%

第三問 行つてみたことがありますか

一、ある 五三、三%

二、ない 四六、七%

回答者の過半数が公民館に次の項のどれかのことできていられる。

二、ない の中に公民館の前の道を時々通りが入つたことがないといふ人が三名ある。

第四問 なんのために

一、展覽会 二六、五%

二、討論会、講演会 二六%

三、圖書借用 一六、九%

四、金儲 一六、三%

五、その他 一四、三%

の順序で一番の展覽会はおそらく開館記念巡回史の展覽会にお出になつたのでしよう。

共大体認めているようだ。▼憲法や民法の條文に「男女同權」とうたつてゐるもの現実には家庭や社会で、まだ婦人は封建的な性格よりもむけ切つてない事を男女共に認めているからであろう婦人週間とは婦人週間などといふ恥しい週間をなくする事である。▼「おいこらカカア」と威張つていてはなかなかむづかしい。男女の民主的平等をどうかすると世の男性のもつてゐる悪徳の数々を見習う事を男女同権の姿などと心得る事が少くない日本の女性には色々な美点があるはずだ。なあつても、人間としての立派な美德まで捨てるのは惜しい。▼男女各々体力も性格も違うとえ男性中心の婦德であつても、人生を明るいものにする。

この調査は卷町有権者名簿より各区二〇名づつ卷町二八〇名を選んで(男一四〇名女一四〇名)中学校の生徒より配付していただき回収を求めた結果、未回収を含め、回答率は八六、四%であった。回答二四二の内譯は男一〇九に対し、女一三三で男より女の方が回答率が高い。

第一問 あなたは卷町に公民館のあることを知っているか。

一、知っている 九六、三%  
二、知らない 三、三%  
三、答たくない ○、四%

ほとんど公民館のあることだけは公民館報や廻覧板などで知つているようだが『知らない』と『三、三%』の中にこの調査で初めて公民館のあることを知つたという解答が一名ある。

第二問 その建物はどこにありますか

の境内又は隣り、中の宮の北、神明社の隣りと正しい解答が八七、二%役場又は役場の二階と間違つた解答七、九%わからない四、九%正しい解答で一番多く使われた言葉は参拜(楳)神社の隣り又は北中には波勢屋の前、久我様の隣りなどの解答も正しい解答としてとり扱つてあります。

第三問 行つてみたことがありますか

一、ある 五三、三六%  
二、ない 四六、七%  
回答者の過半数が公民館に次の項のどれかのことできていられる。

一、ない の中に公民館の前の道を時々通るが入つたことがないという人が三名ある。

第四問 なんのために

一、展覽会 二六、五%  
二、討論会、講演会 二六%  
三、圖書借用 二六%  
四、會議 一六、三%  
五、その他 一四、三%

の順序で一番の展覽会はおそらく開館記念週土史の展覽会にお出になつたでしよう。

▼『婦人週間』というのは、一体男女どちらが設けたのか、男女相談づくらなかる。このように週間と云ふのは、まだ婦人は封建的なシステムで、まだ家庭や社会で、まだ文に『男女同權』とうたつてゐるものの現実に、はるうれしくなるからである。婦人週間とは婦人週間などといひ恥しい婦人週間をなくする事である。おいかかと威張つていてはなかなかむづかしい。男女の民主的平等をどうかうるるとの男性のもつてゐる悪徳の数々を見習ふ事で、男女同權の姿と日本の女性には色々な美点があるはずだ。たゞ、それは惜しい。▼男女性の立派な美德であつても、人間間としての立派な美德であることが人生を明るいものにする。

國、婦人回六回、その他一三回と實に六〇回を數え、ほとんど毎夜の如く電燈が點され続けた。

四月一日は氣まぐれ天候のいたずらから折角計画した魚釣大會もアラレに見舞われ、參加者を半減してしまつた。

この十日から始まる婦人週間に於ける婦人會の方々と相談して婦人のための講演會を開催する。今月は新制中學校を卒業された人々を主體にしてベン習字の講習会を中旬頃より開催したいと考えている。

第二回春の藝能座は、借りて卷町の藝能陣の参加を得て別稿の如きケンラン、華麗な藝

「團体から」の

三月廿三日公民館で三條市の牧野さんを招いて布團の綿入講習会を開く、参加者百名に及び特に座布団、敷布団の綿入に獨特の味があつて好評だつたが、こうした講習会の好機会を逃がさずには皆様が是非御利用下さい。この日若い方達のお顔もチラホラ見えて中に親子共々受講者という和かさも加つておつたことは嬉しかつた。

廿六日午前九時半より吉田劇場で郡連合の春季講演会を開く。定刻までに一千名入場、

淡い春の陽ざしを浴びた田や畠も道端に生えた雑草も牛も馬も馬もそして私達もこよなく永い冬ごもりを解かれはつとし何やら心の躍動をおぼえこの小春日とともにと鐵の生活が始まること

◆婦人会

最近では西蒲原郡プロ  
ジェクト発表会にみの  
り、修農両会より三名  
の代表を送り、みのり  
会の鶴浦美代子さんが  
私の工夫した作業衣で  
堂々第一位を打ち得、  
郡の代表に選ばれたこ  
とは皆さんも御存知の  
通りである。

農家

陽春のこえをきくとともに、今年も入学式が近づいた。貧しいながらいいいっぱいの晴着をきせて、無理して買ってやつたランドセルを背負つたわが児の嬉しそうな姿を見て、ほのぼのとした心の喜びを感じる。可愛いわが児をはじめて学び舎に送る親の喜びこそは純



眞な喜びの一つである。  
しかし考えてみるに、今年の入学児童の親は直接、間接に戦争の惨禍を体験してきた。最後の子供であるこの児の母親達は室内に脅かされ、焼夷弾の中をくぐつてきた人々であろう。又引揚の途中いうにいわれぬ悲惨な出来事を体験して、じて内地の土を踏んで人々であろう。

りごりだ。二度とこの達のそ達の途際の辛達だの途際のそ達の、  
な目に逢いたくないといつてはいる。今講和を目の前に控えて『平和和をの願い』の切なるものがある。  
しかし國民の平和への切なる願望にも拘らず、世の中は逆の方向に進んでいる。曰く再軍備、曰く論集会への抑圧。戦争中は軍人の獨裁であつた。それに官僚財閥が結託した。敗戦によつて軍人は失職し財閥は解体せられた。しかしひと

り官僚のみは依然として存在している。新憲法による國民の公僕ではなくしてお役人として國民に對していいる実態ではないか。

ここらあたりから世の中の逆轉が始つた。この根源を根柢をやししなければ國民の望む眞の平和國家は生れてこない。可愛いわが兒の学窓への門出に当たり、過ぎし日の戦争の慘禍を思い浮かべつつ平和への願い切なる余り斯く思う。

十字路に擴張する)  
愛宕神社前西川及赤  
サビの町當住宅南方に  
に架橋工事を施行する  
事に依つて如何な  
る工場誘致も可能  
佐藤吉之助 二区  
一、(2)早急に樹てる  
③東方面 (漆山)  
長野正夫 四区  
一、(1)まだ早い  
二、(2)東方面 (漆山)  
三、郡の病院や工場を  
誘致し産業の振興を  
図り然る後鉄道東二  
帶に都市計画を樹て  
る可きです。  
眞島津太郎 六区  
一、(2)早急に樹てる  
①東方面 (漆山)

いと思ひ  
小林藤吉 五區  
一、②早急に樹てる  
二、②西方面（峰岡）  
三、小学校脇に道路を作り西川に橋を架け  
小学校裏を住宅地にする

込山幸男 七區  
一、②早急に樹てる  
二、②西方面（峰岡）  
三、峰岡方面（特に竹の町）へ伸して矢川の両堤に櫻を植えた  
い

田辺秀次郎 十一區  
一、②早急に樹てる、  
町の財源の許す限り

様にし隣接町村の合併が急務である。鎧郷から始り峰岡、和納、塗山の順序に伸び可く努力してほしい。

有坂善兵衛 三區  
①まだ早い。  
敗戦後の町全般から見た情況より右の計画は時期尚早と思う。其の一として税率の過重が町民大部分の気持であると考えられる。

佐藤熊一郎 九區  
②早急に樹てる  
①東方面（塗山）

町立保育所の存置問題について近頃町民の間にいろいろな意見を聞くが、私はこの儘存置いてゆくべきだと思う。多額の金を費やして建てても三ヶ年の間に相当数の子女を保育した業績は称えべきものだと思う。一ヶ年の保育所の予算が九十万円位だと聞くが決して多額だとは思わない。何故ならば其の保育所に保育せられた子女が今後成人となり卷町に否社会に貢献してくれる力は大きなものがあるう。

## 保育所のことについて

と  
に  
つ  
い  
て

次 次の旗日は  
四月二十九日  
天皇誕生日  
四月二十九日は第五十  
一回目の天皇陛下の御誕生日であります私達はよりま  
ん國民揃つて國旗をたてて陛下の御誕生をお祝い風  
景をめぐらすばない申し上げようではござりませんか。

天皇誕生の日

はも  
氣  
な  
て  
ゆ  
る。  
田 月  
の 御  
私達  
たて  
お 観  
は あ

十、本能寺演劇眞如	九、琵琶オケサ	八、舞踊佐渡オケサ	七、歌舞踊在所
子田寅彦	三味線	唄	柳の雨踊
子子徳			六段くづし踊
子子徳			小夜子
子子徳			歌富代
子子徳	町熊角元豆照歌春富千	恵まり	代
子子徳	子野浅木	代	代
子子徳	水蘿	代	代
子子徳	研究會	代	代

# 卷町の都市（道路） かく望む

一、都市（道路計画）を樹る」とは  
二、卷町をどの方向に伸すべきか  
三、其他

## かく謹た

# 計画

同問題の取り上げを  
望む

しての卷町將來の發展を望むなら保育所の擴張と設備の充実に在ると思う。

期待される  
春の芸能まつり

# 圖書館の事ども

卷中学校 本間衛

『教育は無形の財産』である。だからこのペソ先が金ペンであるか偽物であるかを諸君の前に科学的に証明しようと言つて、塩酸の中にベン先を入れて群衆の注意をひいた大道商人があつた。それは私が小学校時代の遠い昔のことである。

教師とは『無形の財産』をつくるべく奉仕する種類のものを指すとも言える。そしてこの奉仕は根本精神はともかくも表面的にはいろいろの変化をして来た。『知識』の人であるべく或は『思想』の人であるべく或は『主義』なる社会をつくり出す人をつくるための奉仕者であるべく。

アメリカ的教育の一つの特徴は図書館教育にみることが出来る。

昨年新潟の縣立図書館でアメリカのライ

ブリヤン数名の図書館学の話をきいたことがあつたが、その中に出て来る言葉の多くは『サー・ライブリーリー』であった。

『与へよ、さらば求めむ』の自主的教育へと進んでいる。そしてこの教育と図書館は決して巧言ではない生徒にとって教師は強要する奉仕者ではなく、人間的愛情を持つて共に学び共に追求し創造する伴侶である。(教師は必ずしも教員を意味しない)図書館にはこの教知れぬ伴侶が静に眠つている。

## 水虫 石田節之助

六万円の図書が寄贈されて来た。学校と生徒のよろこびは一通りではなかつた。まごころより感謝すると言うのがある。

昨日(四月五日)中

学へ大島秀一氏より約

も私達の願うもの一つである。

生徒や人々にとつて國

『わからぬことは先

生に』より『わからな

い時は図書館へ』の自

主積極的な追求への態

度が大事な現代教育の

目標の一つである。

生徒や人々にとつて國

『わからぬことは先

生に』より『わからな

い時は図書館へ』の自

主積極的な追求への態

度が大事な現代教育の